

## Capítulo 15

# Benarrabá

Benarrabá alberga una población de 560 habitantes (año 2005). Su montañoso territorio, bañado por los ríos Guadiaro y Genal, ocupa una extensión de 26 km<sup>2</sup>. En él destacan numerosos paisajes como Los Lobos, Las Hazuelas, el prado de la Escribana, Los Pepes, El Cotillo, Opayar, Los Rompedizos o El Pradillo. Sin duda, un vasto espacio geográfico de fuertes contrastes y sensaciones.

Este municipio forma parte de la Red Natura 2000; concretamente, se encuentra catalogado como Zona de Especial Conservación (ZEC). Un exuberante ecosistema, románticos paisajes, una topografía accidentada y unas fabulosas prácticas agrícolas hacen de este espacio un lugar ideal para la práctica de senderismo y turismo rural.

Los orígenes de esta villa se remontan a la época islámica. Concretamente, en la cumbre del monte Porón, existen vestigios de un antiguo castillo árabe desde el que se divisaba el valle del Genal, el castillo del Águila e incluso el Estrecho de Gibraltar. Todo apunta a que esta villa fue fundada por la tribu bereber denominada Bann Rabbah (hijos de Rabbah), de la que procede su designación actual.

El acceso a la villa se encuentra en un desvío de la carretera paisajística A-369. La carretera provincial MA-538 nos llevará, tras descender tres kilómetros, al caserío de Benarrabá, donde se podrá disfrutar de la tranquilidad y de una exquisita gastronomía, además de visitar lugares de interés turístico como la iglesia de Nuestra Señora de la Encarnación.

Su casco urbano se extiende entre los arroyos del Infiernillo y las Veguetas, ocupando una superficie de 9 ha. Aparece totalmente arropado por el monte mediterráneo, donde destacan especies como alcornoques, quejigos e incluso castaños. El 90% de la población reside en el núcleo principal, que concentra 196 viviendas de las que tan sólo aparecen deshabitadas un tercio de las mismas.

Es reseñable una iniciativa popular denominada "Ruta del tapeo". Con esta idea se pretende dar a conocer los rincones de este municipio visitando casi una decena de establecimientos, donde se podrán degustar todas y cada una de las especialidades gastronómicas de esta villa.



Torre campanario de la parroquia de Nuestra Señora de la Encarnación

### FICHA GEOGRÁFICA

Densidad de población: 23  
 Habitantes censados: 585  
 Superficie en km<sup>2</sup>: 26,20  
 Altitud: 522  
 Lluvia l/m<sup>2</sup>: 1.260  
 Temperatura media °C: 14,3

### FICHA TÉCNICA

#### RECURSOS NATURALES

- \* Extracción del corcho
- \* Cítricos
- \* Castañar
- \* Recursos forestales
- \* Gando ovino
- \* Ganado caprino

#### ARTESANÍA

- \* Encajes de bolillos (colchas y otros trabajos) y croché
- \* Trabajos de forja

#### GASTRONOMÍA

- \* Productos del cerdo
- \* Gazpacho
- \* Salmorejo de carne
- \* Ajetes
- \* Hinojos
- \* Piñonate

#### PATRIMONIO

- \* Ermita del Santo Cristo de la Veracruz
- \* Parroquia de Nuestra Señora de la Encarnación

#### FIESTAS

- \* Patronales de San Sebastián, 20 de enero
- \* Auto Sacramental de los Reyes Magos
- \* Patronales de San Miguel, 29 de septiembre
- \* Feria Gastronómica
- \* Semana Cultural

#### RUTAS DE SENDERISMO

- \* Benarrabá-Gaucín PR-A 243
- \* Algotocín-Benarrabá PR-A 239



Término municipal de Benarrabá



